

El seremi de Hacienda detalló el aumento de los recursos que permitirán apoyar a Carabineros, PDI y otras instituciones, así como implementar proyectos de ley de este Gobierno.

Por Redacción
 cronica@diarielsur.cl

En el marco de la discusión presupuestaria 2025 que se está realizando en el Congreso, a nivel local las autoridades dieron a conocer las cifras que se están manejando en materia de seguridad y que van en la línea de complementos a Carabineros y a la Policía de Investigaciones (PDI), así como en materia de prevención con recursos que son transferidos directamente a los municipios.

Si bien no se manejan datos regionales, se destacó que en materia de seguridad el aumento del presupuesto es del 15% y que se considera mejorar la dotación de Carabineros, PDI, Aduanas y Servicios de Impuestos Internos (SII).

En distribución de recursos, la delegada Daniela Dresdner señaló que "el compromiso que se hizo es poder recuperar el parque automotriz que estaba fuera de uso por parte de Carabineros, vamos a llegar a fines de 2025 con los 4 mil vehículos comprometidos".

DISTRIBUCIÓN DE RECURSOS

El seremi de Hacienda, Sebastián Rivera, planteó sobre el proyecto de presupuesto 2025 que tiene puesto sus ejes principales en seguridad social, seguridad económica y seguridad pública. "Hay un gasto fiscal eficiente, en donde el 0,3% del PIB (Producto Interno Bruto) del presupuesto se redistribuye y se incluye una rebaja de \$77 mil 500 millones con respecto a programas que están mal evaluados o con objeciones (...). Hay un aumento del 12,5% con respecto a Carabineros gracias al royalty minero y la ley de cumplimiento tributario, esto permite aumentar en US\$ 2 millones de dólares el presupuesto en orden público y seguridad.

90%

ha aumentado el presupuesto en prevención en cuatro años, informó el coordinador de Seguridad Pública.



Autoridades regionales se dieron cita en dependencias de la Delegación Presidencial Regional para conocer el detalle del presupuesto en seguridad.

Complementos a policías y prevención con municipios

Establecen prioridades locales en seguridad para tramitación del Presupuesto 2025

Progresivamente hasta el 2027 el presupuesto aumenta en 250 millones con respecto al presupuesto de seguridad pública sectorial y 100 mil 400 millones con respecto a proyectos de ley que están comprometidos".

Ahí el secretario ministerial destaca las iniciativas que crean el Ministerio de Seguridad Pública, Defensoría de las Víctimas, el proyecto de inteligencia económica y seguridad municipal.

Asimismo, Rivera puntualizó que se pueden incorporar -de forma progresiva hasta el 2027- 1.300 carabineros a la dotación actual de dicha institución y 243 a la Policía de Investigaciones. Además, se sumarían 372 nuevos funcionarios a Aduanas y 88 al Servicio de Impuestos Internos, entidades fiscalizadoras que

forman parte de la mesa de crimen organizado. Esto, a raíz del cumplimiento tributario "que agrega 0,4% del PIB que son US\$ 1.200 millones.

El seremi de Hacienda recaló que esto mejorará las labores "con respecto al cumplimiento de obligaciones tributarias. Esto quiere decir combate contra la evasión, elusión y planificación tributaria agresiva, también fiscalizaciones".

PREVENCIÓN

Desde la perspectiva de seguridad, uno de los puntos destacados por las autoridades fue la prevención que se trabaja con el coordinador de Seguridad Pública dependiente de la Subsecretaría de Prevención del Delito y que contempla traspaso directo de fondos

a los municipios.

El coordinador de la Región del Biobío, Marco Millar, indicó que el presupuesto asignado ha registrado "un aumento considerable en los últimos cuatro años, estamos hablando de más de un 90% en temas de transferencia a los municipios, principalmente asociados al Sistema Nacional de Seguridad Municipal que ha permitido en dos años poder transferir recursos a los 33 municipios de la región".

Millar destacó que la proyección a nivel regional es tener -en materia de prevención del delito- uno de los presupuestos más grandes, con un monto cercano a los \$3 mil millones considerando solo el Sistema Nacional de Seguridad.

El coordinador explicó que el

trabajo también va en la línea de una mayor transparencia en la asignación de recursos, "eliminando también criterios de concursabilidad, sino que priorizar que esos recursos tengan una ejecución y, en esa línea, ha ido aumentando el presupuesto en esta materia".

Dentro del trabajo realizado, donde los municipios donde desarrollar estrategias preventivas específicas, destacó el programa Lazos que comenzó operando en solo dos comunas de la Región del Biobío y que actualmente funciona en cinco. "Esto ha permitido más que duplicar la atención y acción justamente en apoyo a las familias y a los niños, niñas y adolescentes (NNA) que inician sus trayectorias delictivas. Esta es una de las ofertas programáticas especializadas que está al alero de esta subsecretaría".

En la cita de presentación del presupuesto en seguridad también estuvo presente el alcalde de Chiguayante, Antonio Rivas, presidente de la Comisión de Seguridad de la Asociación de Municipalidades de la Región del Biobío, quien dijo que los recursos "nos ha permitido desplegar sobre todo programas en la línea preventiva (...) el presupuesto no solo se juega el poder controlar los delitos, también se juega la fe pública y en eso, creemos, estamos al debe".

Se espera poder aumentar la dotación de Carabineros, PDI, además funcionarios de Aduanas y Servicios de Impuestos Internos.